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Clausura de colegio en Palena: 
piden asumir responsabilidades 
isanuerimap. Hace 5 años fue 
inaugurada escuela y liceo 
“Roberto White” y ya presenta 
varios problemas. Apoderados 
aseguran que desde el año 
2023 piden soluciones. 

Marcelo Galindo 
marcelo galindocadiari iwecd 

ciólos problemas queenfrenta 
elestablecimi   

arlamentarios y au- 
toridades locales de 
Palena coincidieron 
en la necesidad que 

se busquen responsabilidades 
enlasfallas que ha evidenciado 
el moderno Colegio “Roberto 
White Gesell”, que se mantie- 
ne clausurado por insalubre, 
desdeel 8 de mayo, por dispo- 
sición dela autoridad de salud, 
que dio inicio aun sumario sa- 
nitario. 

El colegio con capacidad 
actual de 276 alumnos de 
prekinder a cuarto medio, fue 
inaugurado el 5 de marzo del 
año2020. 

La obra fue financiada por 
el Ministerio de Educación, a 

través de un convenio con el 
municipio local ($8.500 millo- 
nes); mientras que la Dirección 
de Arquitectura (del Ministerio 
de Obras Públicas)actúo como 
unidad técnica. 

Trasla inauguración delre- 
cinto educacional, se dijo que 
lareposición de esa escuela es- 
tá inmersa en el Programa Se- 
llo, orientado a mejorar el es- 
tándar de diseño de los recin- 
tos que se usan para la activi- 
dadeducativa, loque derivaen 
el mejoramiento del desarrollo 
delas actividades académicas; 
es decir, potencia tanto la in- 
fraestructura como el aspecto 
educativo, siendo la primera 
enChileenser construida bajo 
esta modalidad. 

  

SUSTENTABLE 
El consejero regional Rodrigo 
Arismendi (Ind.-UDD, el 28 de 
abril estuvo en Palena y cono- 

  

forme ala Dirección de Arqui- 
tectura y de esa forma conocer 
detalles delo que ocurre. 

La autoridad hizo un reco- 
nido porel recinto y descubrió 
varlassituaciones, que expuso 
en un documento, que espera 
se analice en la próxima reu- 
nión del Consejo Regional, el 
martes 20 de mayo. 

La autoridad sanitaria sus- 
pendió el funcionamiento del 
colegio por problemasen elsis- 
tema de evacuación de aguas 
servidas, de ventilación y cale- 
fac 
  

“Para mí, hay problemas 
de extracción (de aire) y por 
eso la temperatura es muy alta 
en la salas de clases. Eso tam- 
bién, sumado ala mala ventila- 
ción de las cámaras (de aguas 
servidas) y la cercanía de ellas 
a la construcción y baja pen- 
diente que tienen”, comentó el 
presidente de la Comisión de 
Infraestructura del Core. 

Expuso que el alcalde de 
Palena hasolicitado varias so- 
luciones que, por parte del Mi- 
nisterio de Educación, tienen 
un valor aproximado de 400 
millones de pesos. 

“A esto sesuma que el cole- 
gio inicia sus clases en marzo 
de 2020, en pandemia, por lo 
tanto tampoco se pudo revisar 
su comportamiento en funcio- 
namiento; es un colegio con 
certificación CES, un Edificio 
Sustentable, pero no se está 
cumpliendo con esa norma. 
Uno de los temores era que en 
enero y febrero se sobrecalen- 
tara y así ocurrió”, expuso. 

Justamente la certificación 

  

EL COLEGIO CUENTA CON UN MODERNO SISTEMA DE CALEFAC( 

CES, (Certificación Edificio 
Sustentable) permite evaluar, 
calificar y certificar el compor- 
tamiento ambiental de edifi- 
cios de uso público en Chile, 
tanto nuevos como existentes, 

sin diferenciar administración 
opropiedad pública oprivada. 

PROPUESTA 

Yerko Rain, presidente del 
Centro de Padres y Apodera- 
dos, comentó que este proble- 
ma nació desde que entrega- 
ron el edificio, pero que se ha 

A 

ido agudizando con el paso del 
tiempo. 

“Hemos entregado las peti- 
cionesa lasautoridades y nadie 
ha entregado nada, por esoso- 
licitamos que esto se pueda 
aclarar y buscar la raíz de estas 
deficiencias; es decir, que aquí 
debe haber responsables”. 

Reveló que enjunio del año 
2023 los apoderados sostuvie- 
ron unareunión en el Departa- 
mento de Arquitectura y se 
comprometieron aque enjulio 
deese mismo año iban a tener 

    
una propuesta de trabajo, “pe- 
roesa propuesta llegó un año y 
medio después, recién en di- 
ciembre de 2024. No se ha ac- 

tuado de manerarápida, profe- 
sional y efectiva. Por eso se le- 
gó ala clausura, porque no dio 
para más”, especificó. 

El dirigente de la comuni- 
dad escolar sostuvo que los 
problemas que seregistran con 
el sistema de alcantarillado, 
son serios. “Tienen un fuerte 

olor a aguas servidas. Las altas 
temperaturasse producen por 

0 

Mii 0 
CIÓN INSTALADO EN LAS PAREDES, LO QUE HA ESTADO FALLANDO. 

CEDIDA 

fallas en el sistema de calefac- 
ción que funciona en los mu- 
ros, producto que este edificio 
fue construido con elementos 
de modernidad muy avanza- 
dos, pero que después de cin- 
co años no han funcionando 
como es debido”. 

Parael concejal RicardoCa- 
rrasco (Repúblicano), esta si- 
tuación “se debe perseguir pa- 
rateneruna solución concreta, 
yno parche”. 

Criticó que el objetivo dela 
comunidad escolares tener 
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5 de marzo del año 2020 8.500 millones 
las autoridades de la comuna de Palena inauguraron el nuevo de pesos se invirtieron en la ejecución del proyecto y cons- 

recinto educativo, para más de 300 alumnos. trucción del establecimiento educacional básico y medio. 

  

CAPTURA DE VIDEO 

 

  

MUJERES Y HOMBRES SE VIERON ENVUELTOS EN LA VIOLENTA PELEA, 

  

Diputado Ulloa llama 
fiscalizar de mejor 
forma eventos de fútbol 

VIOLENTA PELEA. Ministerio Público, 
confirmó que hasta ayer lunes no se 
habían realizado denuncias. 

una mejor coordina- cuentros de fútbol. Lo más 
ción y fiscalización en — preocupante es que no hay 

- . : dl S eventos deportivos y prevenir personal de seguridad necesa- 
EL COLEGIO “ROBERTO WHITE” FUE CONSTRUIDO CON UN ALTO ESTÁNDAR TECNOLÓGICO. SIN EMBARGO, LAS FALLAS LO MANTIENEN CLAUSURADO. peleas como la ocurrida el sá- — rio para prevenirlas”, sostuvo 

u nllamadoa contar con asíse repiten en distintos en- 

  

(viene dela página anterior) e . bado pasado en elestadio Tri el diputado Ulloa, 
unasolución concreta. “Esees ES UN colegio con garantizar la continuidad del quienes deben fiscalizar l | color, realizó el diputado Héc- El legislador por el Distrito 
el sentir de padres y apodera Certificación CES, UN - servicio educativo y que se  obrasrespectoalacalidad”. | torUlloa(Ind.PPD) quiendijo — 26hizo un llamadoa las autori- 
dos, y detodos losintegrantes Edificio Sustentable, — ejerza el derecho a la educa- que es notoria la falta de guar- — dadesa coordinarse mejorcon 
delacomunidad escolar. Acáel— pero no se esta cum- — ción. INVESTIGAR dias de seguridad en los esta- — los clubes y a fiscalizar de ver- 
único apuradoporvolverada-— pliendo con esa nor- “Sies que aquí hay asuntos — Para su par Héctor Ulloa (Ind. | dios del fútbol amateur. dad estos eventos. 
ses, esel alcalde”, acusó. ma” queson decarácter estructural PPD), lo fundamental esinves El sábado se enfrentaron “Ya se inició una nueva edi- 

que obedecen a la remodela- — tigar y conocerlas responsabi | enel recinto deportivo empla- — ción del Regional de Clubes 
FALLAS IMPORTANTES Rodrigo Arismendi, — ción del colegio que tuvo ori- lidades en las deficiencias de | zado en calle Santa Inés en Vi- 2025, que mueve a cientos de 

Juan Eduardo Gómez, seremi— consejeroregional y arquitecto. — gen en el gobierno anterior, es — estenuevo proyecto educativo. | llaOlímpica, por elcampeona- — hinchas detodalaregión, y ne- 
de Educación, dijo que es una importante que seesclarezcan “Aquí hubo fallasenlaes- | to de fútbol vecinal, los clubes — cesitamos asegurar que sea 
situación que preocupa y ocu- esasresponsabilidades y quese — tructura y en la forma en que | Fortuoso y Villarreal. Antes — una fiesta del deporte, no un 
pa. “Estamos comprometidos. puedan viabilizar recursos pa-— seejecutó el proyecto deremo- | quefinalizar el partido, barris- — riesgo para quienes asisten”. 
conlabúsqueda desoluciones ES importante que  rarealizarlasreparacionesin- — delación hacecinco años. Esdi- | tasse enfrascaron en una vio-— Parael diputado Ulloa, es 
viables y efectivas a la proble S€ eSClarezcan esas  tegrales que corresponden, - fícil entender cómo nose pre- | lenta pelea, en loque hubogol-— importante que la Seremi del 
mática levantada por lacomu- responsabilidades y  porque-en definitiva-laema- — vieron problemas tan básicos, | pes de pie, puños, palos y fie-— Deporte, entidad que debería 
nidad. Mantenemos, en ese que se puedan viabi- — nación degases, malosolores, — quehoytienenamásde270€s- | ros, resultando tres personas tener en agenda estos eventos 

  

  

  

sentido, nuestra disposición — lizar recursos para excesosdecalor y problemas — tudiantes sin un lugar donde | lesionadas. Enla pelea se vie. deportivos, junto ala Seremi 
paraapoyaren todoo quesea— realizar lasrepara-  decarácterestructuralsonsi- estudiar ron involucrados hombres y — de Seguridad y la Asociación 
necesario y avanzar en medi-— ciones integrales” tuaciones que no se pueden Según Ulloa, el municipio | mujeres. de Fútbol, “trabajen en con- 
das que permitan el pronto re- dejar pasar y sedebenabordar— debeactuar con responsabili- | Traseste hecho, Carabine- junto y pongan estos partidos 
tornoa clases”. rápidamente”. dad pensando siempre en el | rosno recepcionó denuncias, — ensuagenda, conun plan serio 

El diputado por el Distrito JaimeSáez — Ajuiciodeltambiéndiputa bienestar de la comunidad | pese a que dos delos heridos — pararesguardar la seguridad. 
26, Mauro González(RN), pidió diputado Frente Amplio. doporelDistrito 26, Alejandro educativa. fueronatendidos enel Servicio Nuestras autoridades deben 

mayor participación del Minis- Bernales (Partido Liberal), son “Creo quees fundamental | de Urgencia del Hospital de — ser capaces de prevenir y no 
terio de Educación en la bús- hechos graves, relativos a la — investigar las responsabilida- | Puerto Montt. El Ministerio Pú-.— solo de reaccionar”, expuso. 
queda de soluciones. “El foco mala construcción de un esta-— des de quienes estuvieron a. | blicoratificó ayer queno hubo LaseremideSeguridad Pú- 
debe estar puesto en las solu- mental que Educación ylaDi-  blecimiento público, “peroa — cargo dela planificación y eje- | denuncias de ninguno de los — blica, Patricia Rada, anotó que 
ciones rápidas que se deben — rección de Arquitectura se co- — esto sesumanlas construccio- — cucióndeesta obra, porqueno | involucrados y tampoco delos — esimportante recordar que la 
entregara los escolares quelle-— ordinen en lasrespuestas yso-— nes de viviendas, que en un — es justo que errores de esa. | heridos. Ley19.327se refiere yes aplica- 
van varios días sin clases, más — luciones. año comienzan a presentar magnitudlostermine pagando | “Esuna pena que uno de — bleal fútbol profesional, “sin 
allá delas responsabilidades de problemas”. la comunidad”. los deportes más queridos por embargo, en tanto en el ámbi- 

  

fondo que también se tienen — RESPONSABILIDADES nde Bernales “se Ellegislador valoró “espe- | lagente y que convocaatantas — to del fútbol profesional, y 
que investigar: Porque no pue-— Para su colega Jaime Sáez — debelevantar una alerta para — cialmente la rápida respuesta | familias, se vea manchado por amateur, el rol delos asistentes 
de ser que una inversión de — (Frente Amplio)lo másimpor- — conocer qué está pasando con — del Ministerio de Educación, | hechos deviolenciacomoeste. — y participantes es lave. Come 
$8.500 millones presentefallas — tante es quesemantengalaco- — las construcciones públicas. — que no ha dejado solos ni al | Sin embargo, es lamentable. — portarse adecuadamente, 
importantes a cinco añosdesu — ordinación entre las autorida- — Solicitéquese informesiseha- municipio ni a las familias en | Pero, esto no es un caso aisla-— aprendera resolver conflictos 
funcionamiento”. deslocales y del municipio, de cen sumarios a quienes reali medio de esta situación tan | do, soloqueestavezseviralizó — de manera pacifica y realizar 

Para González, es funda- — educación y salud para poder zan la recepción de obras o compleja”. es | enredessociales. Situaciones — las denuncias”. es  
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